



Thierry DUFOUR
Maire de St Pierre de Fursac

Les membres du Conseil municipal
et Pierre Osowiecki, Vice-Président du Comité Français pour Yad Vashem

Ont le plaisir de vous inviter à la cérémonie au cours de laquelle
Monsieur Michel Lugassy-Harel,
Ministre aux affaires administratives de l'ambassade d'Israël en France

remettra à titre posthume, la "MÉDAILLE DES JUSTES PARMIS LES NATIONS" à
Paul et Julienne BOUCHER
représentés par leur fille Elianne Bonnelle
pour avoir sauvé la famille Goldgran de la barbarie nazie

Dimanche 24 juin 2012 à 10h30 - Salle des fêtes de Fursac

« La médaille des justes parmi les Nations est décernée par l'institut Yad Vashem de Jérusalem
aux personnes qui ont sauvé, au péril de leur vie, des personnes juives sous l'occupation »



Résumé du sauvetage

Voici l'histoire de trois filles, parmi les cinq enfants d'Icek et Léa KLAP, arrivés de Pologne à Paris en 1935 :

Perla a épousé Josek GOLDGRAN dont elle a un fils, Serge ; Binka est l'épouse de David FRENKIEL et a une fille, Hélène ; la 3ème fille, Sonia, est mariée à Léon ELJASSEVIC.

A partir de 1941, tous habitent au 6 rue Desguerry dans le 11ème arrondissement, dans des appartements contigus mais, après l'évasion de Josek du camp de Pithiviers, la famille décide d'aller retrouver un frère de David, à Béziers.

David fait bientôt la connaissance de cheminots communistes et, grâce à leur aide, parvient à se ravitailler dans la Creuse, en particulier chez Paul et Julienne BOUCHER, cultivateurs au village de Créchat. C'est ainsi qu'en Novembre 1942 la famille a pu s'installer là, les uns à la dépendance « La Chassagne », d'autres dans une grange ou encore un pigeonnier.

Les hommes participaient aux travaux de la ferme, Léon cousait des vêtements, David fabriquait de fausses cartes d'identité, Josek tannait des peaux de vaches et sculptait des boîtes en bois pour faire des mottes de beurre décorées.

Ils ont tous été protégés et sauvés par les BOUCHER chez qui ils sont restés jusqu'à la Libération avec l'aide de tout le village.

D'excellentes relations d'amitié se sont poursuivies après la guerre entre les deux familles.